16



**OVACIONES** 

30/10/2025 OPINIÓN



# Justicia en números rojos

El Órgano de Administración Judicial (OAJ) pidió a la Secretaría de Hacienda una ampliación presupuestal de 6 mil 500 millones de pesos para cubrir las indemnizaciones y prestaciones de jueces y magistrados cesados tras la reforma judicial. La solicitud llega después de que los juzgadores en retiro se manifestaran frente a sus oficinas. Pero resulta que había fideicomisos que garantizaban esos pagos, pero fueron extinguidos y sus recursos "desaparecieron". La reforma judicial obliga a respetar sus derechos laborales, pero el dinero no aparece. El nuevo Poder Judicial nació con deuda moral y financiera.

## Megaoso en el Senado

Tremendo papelón se aventó el equipo de Comunicación Social del Senado. En redes presumieron la "firma" del Acuerdo Global México—Unión Europea, como si la Cámara alta pudiera suscribir tratados internacionales. El error fue tan grave que hasta la Cancillería tuvo que salir a reclamar y corregir: sólo el Ejecutivo federal puede firmar acuerdos, el Senado únicamente los ratifica. El post fue borrado, pero el daño ya estaba hecho. Años de negociaciones diplomáticas reducidos a un desliz de redes sociales. Una cosa es "ratificar"... y otra muy distinta saludar con sombrero ajeno.

## 'Justos' por pecadores

Pese a que ya se estableció en un acuerdo formal que, por lo menos en lo que resta del año, todas las sesiones en la Cámara de Diputados serán presenciales, legisladores de Morena insistieron en que las sesiones semipresenciales son importantes, porque se deben utilizar los instrumentos tecnológicos para el trabajo parlamentario. El vocero de la bancada, **Arturo Ávila**, insistió en que se ha tratado de estigmatizar una práctica que facilita el trabajo en el Legislativo. Que le reclamen al Cuau.



#### El debate interminable

En el Senado se desató una guerra ideológica por la postura de México ante la ONU, que volvió a debatir el fin del bloqueo económico de Estados Unidos contra Cuba. La senadora Lilly Téllez, del PAN, calificó a Morena de ser unos "comunistas mafiosos" y afirmó que "el bloqueo no existe", acusando a la presidenta Claudia Sheinbaum de querer "apoyar a la narcodictadura cubana". En respuesta, la senadora Yeidckol Polevnsky, del PT, replicó que "la ignorancia es temeraria" y recordó que el bloqueo sí existe. Entre gritos y descalificaciones, el Senado acabó discutiendo geopolítica con sabor tropical.

## Diálogo de sordos

Clara Brugada, jefa de Gobierno de la CDMX, anunció que las obras "más importantes" rumbo al Mundial 2026 estarán listas entre enero y abril, justo para que haya al menos dos meses de ensayo general antes de que ruede el balón en junio. Mientras tanto, en Tlalpan y Coyoacán, los vecinos siguen coreando su desacuerdo con la ciclovía que les construyen frente a sus casas: ya tenían tráfico, transporte público y ruido, ahora suman ciclistas. La mandataria lo sabe, pero confía en que, para entonces, todos se habrán acostumbrado a esquivar ruedas y espejos en avenidas cada vez más angostas.